



BLÄK im Internet www.blaek.de

Der Internetauftritt der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) gewinnt immer mehr an Bedeutung. Mit einer neu eingesetzten Analyse-Software lässt sich jetzt das Surf-Verhalten der Internetnutzer genauer nachvollziehen. Für die Internetredaktion der BLÄK ist vor allem interessant, welche Seiten des Internetangebotes die User nutzen.

Die folgenden Daten stammen aus einer Datenanalyse für den Monat März 2012: Insgesamt wurde die Seite www.blaek.de inklusive Unterseiten 69.423 mal angesurft. Die durchschnittliche Besuchszeit lag bei 3 Minuten 25 Sekunden

Besuche nach lokaler Zeit

Bereits ab 6 Uhr morgens nehmen die Internetabfragen, mit 610 Besuchern pro Stunde, spürbar zu. Die Spitze mit knapp 6.000 Nutzern pro Stunde wird zwischen 10.00 und 12.00 Uhr erreicht. Nachmittags surfen zwischen 3.000 und 5.000 Menschen pro Stunde auf den BLÄK-Seiten, bevor gegen 23.00 Uhr das Interesse wieder abflaut mit 1.240 Besuchern stündlich.

Ausgehende Verweise

User, die die Webseiten der BLÄK verlassen, wählen am häufigsten die Folgeseiten

www.kvb.de
www.arzt-bayern.de
www.hausarzt-in-bayern.de
www.aerzteblatt.de
www.gesetze-im-internet.de
www.bundesaerztekammer.de

an (nach Häufigkeit sortiert).

Knapp die Hälfte der User kommt über eine Suchmaschine auf die Homepage der BLÄK. Zirka 45 Prozent greifen direkt auf www.blaek.de zu und fünf Prozent kommen über Links von anderen Webseiten.

Bei den verwendeten Suchmaschinen dominiert Google mit einem Anteil von über 95 Prozent gefolgt von Bing und Yahoo! Wenn der Zugriff auf www.blaek.de über eine Suchmaschine erfolgt, dann werden überwiegend folgende Suchbegriffe verwendet:

Blaek
 Bläk
 Ärztekammer Bayern
 Bayerische Landesärztekammer
 Blaek.de
 Bayerische Ärztekammer
 Bayerisches Ärzteblatt
 Ärztekammer München
 Ärztekammer

Der Großteil der Nutzer kommt aus Deutschland. Gefolgt von den USA, Österreich, Schweiz und Großbritannien. Über die Hälfte der Nutzer bleibt nur 30 Sekunden auf der Homepage. Der Grund liegt darin, dass im Internet viele Suchmaschinen laufend das Internet „durchkämmen“ und die Inhalte der einzelnen Webseiten abspeichern. Aus diesen Scanner-Abfragen generieren die Suchmaschinen dann die Such-

ergebnisse für die User. Ohne diese automatisierten Abfragen beträgt die durchschnittliche Verweildauer eines Surfers bis zu sechs Minuten. Dabei werden am häufigsten zwischen vier und zehn Seiten abgefragt. Bei den verwendeten Browsern führt der Internetexplorer vor Firefox und Safari.

Folgende Dateien wurden im März 2012 am häufigsten heruntergeladen:

Gehaltstarifvertrag Medizinische Fachangestellte (MFA)	(2.181)
Neue Tarifgehälter MFA	(1.503)
Presseinfo BLÄK-KVB-Hausärzterverband	(1.408)
Ausbildungsinformationen MFA	(1.115)
Bausteine Kommunikation	(769)
Anmeldung Gendiagnostikgesetz	(643)
Bausteine Verwaltung	(627)
FAQ Gendiagnostik	(501)
Befugnisse Innere Medizin	(421)
Prüfungsordnung MFA	(332)

Jodok Müller (BLÄK)



KVB-BLÄK-Spitzengespräch

Anlässlich des Spitzengesprächs von Kassenärztlicher Vereinigung Bayerns (KVB) und Bayerischer Landesärztekammer (BLÄK) Ende Juni wurden im Ärztehaus Bayern unter anderem die Themen Zuweisung gegen Entgelt („Fangprämie“), Datenschutz und Medizinischer Dienst der Krankenkassen (MDK), Gemeinsames Landesgremium zu sektorübergreifenden Versorgungsfragen (§ 90a Sozialgesetzbuch V – SGB V), Erweiterter Landesausschuss § 116b SGB V, Förderprogramm der Bayerischen Staatsregierung, Konsensus-Papier zur Bereitschaftsdienstordnung sowie „Harmonisierung des Berufsrechts – Sozialrechts“ diskutiert.

Im Bild: Dr. Wolfgang Kromholz, Vorsitzender des Vorstandes der KVB; Dr. Max Kaplan, BLÄK-Präsident; Dr. Heidemarie Lux, BLÄK-Vizepräsidentin; Dr. Klaus Ottmann, BLÄK-Vizepräsident; Dr. Pedro Schmelz, Stellvertretender Vorsitzender des Vorstandes der KVB (v. li.).